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Pour un développement durable permettant à l’homme de vivre décemment des ressources naturelles.

CONVOCATION
Les membres, amis et sympathisants sont invités à assister à la

11ème ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
de l’Association qui aura lieu le

jeudi 25 novembre 2010, à 18 h 30
à la Maison du sauvetage François Xavier Bagnoud,

Route de l’Aéroport 25, à SION.
Outre l’ordre du jour statutaire, l’assemblée aura le privilège d’entendre un exposé d’actualité brûlante de

M. Michael WIDER, directeur Energie pour la Suisse et membre de la direction de la société ALPIQ, sur le thème:

«L’industrie électrique suisse dans ses champs de tension»
Une verrée est offerte à l’issue de l’assemblée. Cordiale bienvenue à tous !

AQUA NOSTRA – VALAIS Le Président : Narcisse SEPPEY, Le Secrétaire : François MATHIS

SION/CONTHEY

Le hard discounter
Lidl arrive...
Après Aldi, c’est au tour
de Lidl de partir à la con-
quête du marché valai-
san. Le hard discounter
allemand a débuté cette
semaine les travaux de
construction de la nou-
velle succursale de Sion.
La future filiale, située à la
route de Riddes, aura une
surface de vente d’envi-
ron 1000 m2. Selon la so-

ciété, l’implantation d’une
succursale permet de
créer entre 15 et 20 nou-
veaux emplois. Les tra-
vaux vont durer six mois.
Dans l’immédiat, à Con-
they, le nouveau magasin
va ouvrir ses portes le jeu-
di 25 novembre. Il s’agit
du premier magasin Lidl
en Valais et du 57e en
Suisse. PF/C

SION

Journée du diabète
La journée annuelle d’information sur le diabète a lieu
aujourd’hui samedi 20 novembre dès 13 h au collège
des Creusets. Au programme de l’après-midi: cinq
conférences et la visite de stands. www.avsd.ch.

CHAMOSON

Grande vente
Le groupe «Lundi rencontre» vend ses travaux ma-
nuels «tricots, couture, crochet» aujourd’hui samedi
20 novembre de 9 à 20 h et dimanche 21 novembre de
9 à 12 h. Les bénéfices sont au profit d’œuvres carita-
tives.

SION

Dédicace de Germain Clavien
L’écrivain valaisan sera présent aujourd’hui samedi 20
novembre de 14 à 17 h à la Librairie Payot à Sion pour
rencontrer le public et dédicacer son dernier ouvrage
intitulé «Notre vie».

SION

Fête de la paroisse
protestante
La fête de la paroisse protestante a lieu aujourd’hui
samedi 20 novembre au centre paroissial, rampe
Saint-Georges, dès 10 h. Animations diverses.
Ouvert à tous.

SION

Documentaire et débat
Les Jeunes Verts valaisans organisent aujourd’hui sa-
medi 20 novembre, de 18 à 20 h au Théâtre Interface à
Sion, la projection gratuite d’un film-documentaire,
«Homo Toxicus» qui sera suivie d’un débat citoyen.

SION

Vente de timbres
La Société philatélique de Sion organise sa vente aux
enchères annuelle de timbres le lundi 22 novembre à
20 h au Restaurant Agora, local du sous-sol, Vieux
Moulin 8 à Sion. Les timbres seront exposés dès 19 h.
Invitation à tous.

MÉMENTO

UDC DU DISTRICT DE CONTHEY

Un candidat pour le National
L’UDC du district de Conthey,
réunie en assemblée générale,
a dévoilé jeudi soir le nom du
candidat de la liste des jeunes
UDC à l’élection du Conseil na-
tional à l’automne 2011. Il s’agit
d’Ilan Garcia, étudiant, de Nen-
daz. Né en 1990, il est vice-pré-
sident du Parlement des jeunes
ainsi que des jeunesses UDC Vs
et délégué des jeunesses UDC
Suisse. Sur le plan local, Ilan
Garcia s’investit dans la société
de tir le Chamois, les samari-
tains et la classe 1990, dont il
est le président.

En principe, l’UDC Vs pro-
posera quatre listes pour le
Conseil national. «Il faut encore
employer le conditionnel», re-
lève Christian Rey, le président.
«Les listes comprendraient 5 à 6
candidats. Il est à prévoir une
liste pour le Valais romand et
une pour le Haut-Valais. Idem
pour les deux listes des jeunes.
Nous visons les 20% de l’électo-
rat valaisan. Savez-vous que les
95% de nos nouveaux membres
ont moins de 35 ans!»

Dans le district de Conthey,
l’UDC dispose de sections dans
les communes de Nendaz, Vé-
troz-Ardon, Conthey et une an-
tenne à Chamoson. «Bien que
présents depuis 2001, nous som-
mes un jeune parti. Nous ne de-
mandons qu’à grandir. Mais
cela prend du temps», s’ex-
clame Christian Rey. «Actuelle-
ment, nous sommes dans un

bon trend et très motivés.» C’est
pour cette raison que l’assem-
blée a travaillé au renforcement
des structures, tant au niveau
du comité, du conseil du parti,
qu’aux délégués fédéraux.
«Nous devons encore améliorer
la gestion des membres, mettre
en place de petits groupes de ré-
férence dans les villages. Con-
they devient une petite ville. Il
faut donc être attentif et beau-
coup plus visible sur le terrain.»

L’ UDC du district de Con-
they vise les élections commu-
nales de 2012 et les cantonales
de 2013. «Nous devons absolu-
ment obtenir un député et al-
lons mobiliser nos troupes dans
ce but», souligne encore Chris-
tian Rey. Il souhaite également
que Conthey puisse à nouveau
organiser une fête cantonale de
l’UDC Vs. Celle du 17 septem-
bre 2010 a été un succès et a
permis de consolider la tirelire
du parti. «Cette rencontre a sou-
dé entre elles toutes les sections
dans un projet commun.»
CHARLY-G. ARBELLAY

Ilan Garcia. LE NOUVELLISTE
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L’an passé, le Conseil munici-
pal sédunois décidait, sans
abandonner le projet, de met-
tre en attente le Phytoark faute
de répondant du côté des en-
treprises et des partenaires po-
tentiels. Surtout, l’Exécutif sou-
haitait ne plus porter seul le
poids du Phytoark.

L’idée de ce site technologi-
que dévolu aux plantes aroma-
tiques et médicinales alpines
était de servir d’incubateur
pour de nouvelles entreprises
actives dans le secteur. Or, il
semblerait que des possibilités
de réaliser le projet se dessi-
nent à Conthey, au Centre des
Fougères pour être précis.

Synergies
«L’avancée du projet a repris

cette année grâce à une volonté
de partenariat entre Sion et
Conthey», confirme Carine
Bourgeois, cheffe de projet à la
société Cimark, l’une des bran-
ches de la fondation The Ark,
chargée de promouvoir l’inno-
vation en Valais. «Et le Centre
des Fougères est la solution la
plus évidente de par les infra-
structures dont il dispose et les
possibilités de synergies qu’il of-
fre.» En effet, le centre consti-
tue l’une des huit sections de la
Station de recherche Agro-
scope Changins-Wädenswil
ACW, qui dépend administrati-
vement de l’Office fédéral de
l’agriculture. Le centre de re-
cherche Mediplant, bien connu
pour son travail sur la plante
«Aremisia annua», qui permet
de lutter contre le paludisme, y
est notamment rattaché. La
HES-SO/Valais est également
associée à la réflexion en cours.

En cours de conception
Pour l’heure, le projet en est

encore à ses prémisses. «Nous
sommes en train de vérifier sa
faisabilité», explique le prési-
dent de Sion Marcel Maurer.
«Nous avons entamé des discus-
sions avec la Confédération et

un montant a été alloué au Phy-
toark pour le budget 2011 qui
sera voté en décembre. Mais il
est encore trop tôt pour avancer
des certitudes.»

Le président de Conthey
Jean-Pierre Penon se montre
lui plus disert sur la question.
«Nous nous sommes effective-
ment rendus à Berne avec M.

Maurer pour défendre le projet.
Et il a été bien reçu par les chefs
d’office concernés», explique-t-
il. «Le projet, devisé à 6 millions
de francs, consisterait à bâtir
une halle annexée au centre
existant. Et il est profitable à
toutes les parties de renforcer les
structures déjà existantes. En
tout cas, tant au Conseil com-

munal de Conthey, qu’à la com-
mission économique de la ville
de Sion et qu’au canton, l’écho
est très favorable.»

Si le Phytoark obtient le feu
vert de la Confédération pour
prendre ses quartiers au Centre
des Fougères, la commune de
Conthey entrera dans le capi-
tal-actions de la société à hau-
teur de 20%. La participation
de la fondation se montera éga-
lement à 20% tandis que la
commune de Sion sera majori-
taire avec 60% du capital-ac-
tions. Dans ce cas, la réalisation
devrait intervenir assez vite.
«En effet, le fonds de finance-
ment fédéral et cantonal de The
Ark échoit en 2012. Il serait
dommage de le laisser partir...»
www.phytoark.ch

Si Phytoark intègre le Centre des Fougères, propriété de la Confédération, une annexe sera construite. LE
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Phytoark en route
vers Conthey
RECHERCHE� Le projet de site technologique dédié aux plantes
aromatiques et médicinales alpines n’est plus au point mort.
Il pourrait rebondir du côté du Centre des Fougères.

PUBLICITÉ

«Il est profitable à
toutes les parties de
renforcer les structu-
res déjà existantes»
JEAN-PIERRE PENON
PRÉSIDENT DE LA COMMUNE DE CONTHEY
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